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Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro, 

realizada em 31 de janeiro de 2018 

 

Aos trinta e um dias do mês de janeiro do ano de dois mil e dezoito, no Edifício dos Paços 

do Concelho e na sala de sessões da Câmara Municipal, compareceram os seguintes 

elementos que constituem o Executivo Municipal para o Quadriénio de dois mil e 

dezassete a dois mil e vinte e um: o Presidente da Câmara Municipal, Manuel João 

Sampaio Tibo e os vereadores, Adelino da Silva Cunha, Paulo Alexandre Vieira e Sousa, 

Ana Genoveva da Silva Araújo e Luís António de Sousa Teixeira. -------------------------- 

O senhor Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dezasseis horas 

e trinta minutos. -------------------------------------------------------------------------------------- 

Procedeu-se de imediato à leitura da ata da reunião anterior que, colocada a votação, foi 

aprovada por unanimidade. ------------------------------------------------------------------------- 

No período “antes da ordem do dia” o senhor Presidente da Câmara Municipal deu 

conhecimento aos senhores vereadores das decisões tomadas ao abrigo da delegação de 

competências da Câmara Municipal. -------------------------------------------------------------- 

Prosseguiu informando que decorrerão nos próximos dias 2 de fevereiro, em Rio Caldo, 

5 de fevereiro, na sede do concelho e no dia 16 de fevereiro, em Carvalheira, sessões de 

esclarecimento aos agricultores de Terras de Bouro, em parceria com a Confederação 

Nacional das Cooperativas Agrícolas e do Crédito Agrícola de Portugal, CCRL 

(CONFAGRI). Também nos próximos dias 3 e 4 de fevereiro decorrerá no Pavilhão 

Municipal a final da Taça da Associação de Voleibol de Braga. ------------------------------ 

Prosseguiu, dando conhecimento aos senhores vereadores da aposentação do senhor Eng. 

Augusto de Brito Peixoto, registando o zelo e a competência com que aquele chefe de 

divisão desenvolveu a sua atividade ao longo de mais de trinta anos. ------------------------ 

De seguida o senhor presidente questionou se algum dos senhores vereadores desejava 

usar da palavra. --------------------------------------------------------------------------------------- 

Usou da palavra a senhora Vereadora, Dra. Genoveva Araújo para informar das 

iniciativas desenvolvidas no âmbito do programa “PNPG GO”. Assim, foram realizadas 

duas ações de sensibilização sobre: “A problemática da preservação dos valores 

históricos, naturais e culturais do PNPG – destruição de habitats naturais e a ameaça das 

espécies invasoras” e “Breve enquadramento sobre o que é o PNPG, a Rede Natura 2000 

e a Reserva da Biosfera” destinadas à comunidade escolar e coordenadas por docentes do 

Agrupamento de Escolas de Terras de Bouro. --------------------------------------------------- 

Tomou a palavra o senhor Dr. Paulo Sousa para lamentar que, não obstante tivesse 

apresentado na última reunião de câmara uma proposta para regularização dos precários, 

tivesse que solicitar a sua inclusão na ordem de trabalhos da presente reunião, pois não 

fazia parte da primeira ordem de trabalhos enviada. Registou, também, que a proposta, 

para o mesmo efeito, apresentada pelo Executivo em permanência, foi enviada aos 

vereadores fora do prazo legal, ou seja, menos de 48 horas antes da reunião. -------------- 
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Sobre o processo de regularização de dívidas ao Município o senhor vereador voltou a 

referir que não acha correta a forma de notificação, e que segundo os seus cálculos, o 

valor referido pelo senhor Presidente da Câmara Municipal, na anterior reunião, cerca de 

vinte mil euros, não está correto, solicitando a demonstração do valor referido. ----------- 

Por último o senhor vereador questionou o senhor Presidente da Câmara sobre a previsão 

de instalação da rede de saneamento em alta, uma vez que teve conhecimento que em 

diversas localidades do concelho se verifica a existência de tampas de saneamento na via 

pública mas não é possível proceder à ligação dos ramais domiciliários. Em Carvalheira, 

continuou, teve conhecimento de um empresário que pretendia instalar uma unidade de 

alojamento local mas que, por não existir rede de saneamento não pode iniciar a atividade.  

Retomou a palavra o senhor Presidente da Câmara para responder às questões colocadas. 

Relativamente à proposta apresentada pelo senhor vereador esclareceu que a proposta 

elaborada pelo executivo em permanência, vais mais além do que a proposta do senhor 

vereador, respondendo de facto a todas as questões que o Programa coloca, o que não se 

verifica na outra proposta. Sobre a sua inclusão na ordem de trabalhos referiu o senhor 

presidente que na elaboração da mesma se verificou que a proposta apresentada pelo 

executivo em permanência cumpria em tudo a proposta apresentada pelo senhor 

Vereador, pelo que não fazia sentido apresentar duas propostas para o mesmo assunto. 

Ainda nesta âmbito, o senhor presidente lamentou a postura do senhor vereador sobre este 

tema pois a proposta que apresenta não é séria em termos de vagas, pois nem todos os 

lugares vagos no mapa de pessoal estão efetivamente vagos, quer por representarem 

lugares de origem dos chefes de divisão, quer por se referirem a situações de mobilidade 

interna ou de licenças sem remuneração, e o senhor vereador tem conhecimento disso. -- 

Tomou a palavra o senhor Vice-Presidente para referir que não percebe a proposta 

apresentada pelo senhor vereador e que só poderá acontecer por o senhor vereador 

entender que o executivo em permanência não saberá desempenhar cabalmente as 

funções para que foram investidos. Prosseguiu afirmando que o executivo em 

permanência faz o seu trabalho e que a proposta apresentada pelo senhor vereador não 

apresenta nada de novo. ----------------------------------------------------------------------------- 

Retomou novamente a palavra o senhor Presidente para confirmar que efetivamente a 

proposta foi enviada com algum atraso, mas o mesmo deveu-se à intenção de apresentar 

uma proposta completa em termos de informação, quer qualitativa quer quantitativamente 

e que nunca foi intenção do executivo em permanência boicotar a proposta apresentada 

pelo senhor vereador. -------------------------------------------------------------------------------- 

Sobre a questão da recuperação das dívidas ao município e sobre as dúvidas colocadas 

pelo senhor vereador, o senhor presidente apresentou uma informação do gabinete de 

execuções fiscais que, para o período até trinta e um de dezembro de dois e dezassete 

apresenta uma recuperação de vinte e quatro mil, quatrocentos e onze euros. -------------- 

Sobre a rede de saneamento o senhor Presidente informou que de facto existem os 

problemas relatados pelo senhor vereador e que o executivo em permanência já encetou 

contactos com a Águas do Norte, que se comprometeu a executar a rede em alta até dois 

mil e vinte um. Referiu, também, que no início do mandato, foi efetuada uma candidatura 

ao POSEUR, mas como o Município não cumpre com o tarifário imposto pela ERSAR, 
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não pode concorrer àqueles avisos. Por fim, o senhor Presidente referiu que melhor que 

ele para explicar a questão do saneamento e a relação com a Águas do Norte será o senhor 

vereador, Dr. Luís Teixeira, pois foi o responsável por este pelouro nos executivos 

anteriores. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Tomou a palavra o senhor Dr. Luís Teixeira para subscrever as palavras do senhor 

Presidente da Câmara e referir que ao longo dos anos o Município de Terras de Bouro 

tem sido enganado pelas empresas das Águas de Portugal: Águas do Ave, Águas do 

Noroeste e, agora, Águas do Norte. --------------------------------------------------------------- 

Voltou a usar a palavra o senhor Presidente da Câmara para referir que o executivo em 

permanência irá pressionar continuamente a Águas do Norte para a conclusão da rede em 

alta até dois mil e vinte e um e se possível antecipar esta execução. Prosseguiu referindo 

ainda das incertezas em torno das redes em alta, como sejam, se a rede do Vale do Cávado 

será encaminhada para Vieira do Minho e se a rede do Vale do Homem, será encaminhada 

para Cabanelas. Depois existe o problema do encaminhamento das águas pluviais para a 

rede de saneamento, na freguesia de Vilar da Veiga, finalizou. ------------------------------- 

Retomou a palavra o senhor Dr. Luís Teixeira para se associar às palavras dirigidas pelo 

senhor Presidente da Câmara ao senhor Eng. Augusto Peixoto.  

Não desejando qualquer outro vereador usar da palavra e porque se trata de reunião 

pública, o senhor Presidente da Câmara questionou o público presente sobre se alguém 

desejaria intervir. ------------------------------------------------------------------------------------ 

Inscreveu-se o senhor Manuel Cerqueira para, em representação do povo de Vilar da 

Veiga, disse, questionar o senhor Presidente da Câmara Municipal, sobre o estado da 

“novela” do passeio que ligará Rio Caldo a Vilar da Veiga. ----------------------------------- 

Questionou também sobre o estado do trilho número treze referindo que existe perigo de 

haver um acidente e que a Câmara Municipal ainda não alterou o traçado. ----------------- 

Tomou a palavra o senhor Presidente da Câmara para, relativamente à questão do passeio 

de Rio Caldo a Vilar da Veiga, referir que compreende a preocupação da população, e 

esclarecer que a Câmara Municipal está a preparar uma candidatura aos fundos 

comunitários para o efeito, no entanto, face à limitação de valores, só será efetuada 

intervenção nesta fase desde o Alqueirão até ao lugar do Bairro. O restante percurso será 

objeto de candidatura futura. ----------------------------------------------------------------------- 

Sobre a questão do trilho número treze o senhor presidente referiu que desconhecia a 

existência de problemas com aquele trilho e que internamente se iria inteirar da questão 

e posteriormente informaria os interessados das conclusões. ---------------------------------- 

O senhor Presidente aproveitou, ainda, a oportunidade para prestar alguns 

esclarecimentos relativos à Praia o Alqueirão, a saber: irá ser submetida uma candidatura 

com o projeto existente, e que reunirá brevemente com a Secretaria de Estado do 

Ordenamento do Território para analisar e solucionar a questão do estacionamento 

naquela zona. ----------------------------------------------------------------------------------------- 
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Sendo doze horas e nada mais havendo a tratar, o senhor Presidente da Câmara Municipal 

deu por encerrada a reunião da qual se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, 

vai ser assinada nos termos da lei. ----------------------------------------------------------------- 


